



Möglichkeiten des Auslandsstudiums

Medien- und Spielekonzeption (M.A.)

Der richtige Zeitpunkt für ein Auslandsstudium

Seitens der Studiengangs-Koordination gibt es bislang keine Empfehlung was den Zeitpunkt eines Auslandsstudiums betrifft. In der Regel eignet sich das letzte Semester am besten für ein Auslandsstudium. Bis auf das Masterkolloquium finden keine Kurse an der HS Harz statt. Die Masterthesis kann, nach Absprache mit dem Betreuer, theoretisch auch im Rahmen eines Auslandsstudiums geschrieben werden. Alternativ können für ein Auslandsstudium Urlaubssemester beantragt werden.

Handelt es sich um ein Sommersemester, ist zu beachten, dass in vielen Ländern das spring/ summer semester bereits im Januar beginnt. Es sollte also vorher geklärt werden, ob im Januar noch Leistungen vor Ort erbracht werden müssen.

Sollten Sie das Auslandsstudium im Rahmen eines Erasmus-Stipendiums absolvieren, beachten Sie bitte folgendes: Sie müssen ein Vollzeit-Semester an der Partnerhochschule erbringen, d.h. sie müssen Kurse im Rahmen von 20-30 ECTS absolvieren. Es ist also nicht möglich, nur 10 ECTS bzw. nur einen Kurs im Ausland zu belegen und die restliche Zeit für die Masterarbeit aufzuwenden. Allerdings können Inhalte des Auslandsstudiums evtl. für die Masterarbeit verwertet werden.

Hinweis: Aus Sicht des AAA müssen Sie Ihr Studium nicht bis zum 30.08. bzw. 28.02 beenden. Sie können sich problemlos zurückmelden und ggf. im Oktober oder Dezember abschließen. Einen potenziellen Arbeitgeber interessiert eher das Jahr und nicht das Semester in dem Sie fertig geworden sind.

Anerkennung der im Ausland erbrachten Leistungen

Im Rahmen des letzten Semesters wird das Auslandsstudium zusätzlich erbracht, Studienleistungen aus dem Ausland werden demnach in der Regel nicht angerechnet.

Welche Partnerhochschulen gibt es?

Mit den im Folgenden aufgelisteten Partner-Hochschulen bestehen Kooperationen für den Austausch Masterstudierender im Bereich Business Studies, oder Informatik.



Partnerhochschule in Europa

Mit einigen der aufgelisteten Hochschulen kooperieren wir im Rahmen des Erasmus+ Programmes. Daher werden Ihnen an diesen Hochschulen die Studiengebühren erlassen und Sie erhalten ein Stipendium.

Partnerhochschule	Unterrichtssprache	Studiengebühren	Plätze	Programm
Lappeenranta University of Technology, Finnland	Englisch	keine	1-2	Industrial Engineering & Management oder Computer Sciences
Anglia Ruskin University (Cambridge)	English	1 semester: £4,625	2	Computer Games Development (MSc), Computer Science (MSc)
Sheffield Hallam University	English	£7,420 / £9,065 (für das ganze Jahr/ den kompletten Kurs)	k. A.	Computing (MSc), Games Software Development (MSc), Automation Control and Robotics (MSc)/ Animation and Digital Effects(MA)

Partnerhochschule außerhalb Europas

An den folgenden Hochschulen sind Studiengebühren zu bezahlen. Hinzu kommen Flug, Visa, Versicherung usw. Hier empfiehlt es sich auf jeden Fall vorher eine konkrete Kostenplanung zu machen.

Partnerhochschule	Unterrichtssprache	Studiengebühren	Plätze	Programm
Otago Polytechnic, Neuseeland	England	NZ\$9.000/ Semester	unbegrenzt	SIGNAL ICT Graduate School (Computing and IT)
National University, USA	Englisch	ca. 7.000€/ Semester	unbegrenzt	Computer Sciences oder Engineering Management

Andere Hochschulen weltweit (Freemover – Option)

Sollten Ihnen die vorgestellten Optionen nicht gefallen, können Sie sich auch gern an jeder anderen Hochschule weltweit bewerben. Fast jede Hochschule nimmt internationale Studierende auf.

Sie können sich entweder direkt an der Wunschhochschule bewerben oder Sie nutzen dafür eine Agentur, wie z.B. IEC Online oder GOstralia!. Diese Agenturen sind ausgelagerte International Offices und nehmen keine Gebühren. Dafür sind natürlich die angebotenen



Hochschulen kostenpflichtig. Der Vorteil einer Agentur liegt in dem deutschen Ansprechpartner, der Ihnen bei allen organisatorischen Fragen zur Verfügung steht.

Grundsätzlich sind Sie bei einer selbstgesuchten Hochschule für den Bewerbungsprozess selbst verantwortlich. Natürlich können Sie aber das International Office der Hochschule Harz um Rat fragen, falls Sie Verständnisprobleme haben.

Finanzierungsmöglichkeiten

Auf der Internetseite des International Office finden Sie Informationen zu Stipendien und zusätzlichen Finanzierungsmöglichkeiten sowohl für Studierende, welche für eine der Partnerhochschulen nominiert wurden, als auch für Freemover. Untenstehend eine Auswahl:

- Erasmus+
- Promos-Stipendium (für Auslandsaufenthalte von bis zu sechs Monaten)
- DAAD-Stipendium (HAW.International)
- Auslands-Bafög

Bewerbung für ein Studium an einer Partnerhochschule

Die Bewerbungsfrist für die Online Bewerbung zum Auslandsstudium endet jeweils am 01. Dezember (für das Wintersemester des Folgejahres) bzw. zum 01. Juni (für das Sommersemester des Folgejahres).

Die Zulassung zum Auslandsstudium ist von den Prüfungsergebnissen im 1. Semester abhängig. Es müssen mind. 20 ECTS erreicht worden sein. Erfolgt die Bewerbung im 1. Semester, kann eine verbindliche Zusage erst nach der Prüfungszeit erfolgen.

Mit der Bewerbung ist ein Sprachnachweis einzureichen, der im Sprachenzentrum erfolgen kann. Es muss mind. Niveau B2 vorliegen. Für Frankreich und Spanien empfiehlt es sich auch Grundkenntnisse in der Landessprache zu beherrschen.

International Office der Hochschule Harz

Wenn Sie sich für ein Auslandsstudium interessieren, vereinbaren Sie bitte einen Beratungstermin (oder kommen Sie während unserer Sprechstunden im International Office vorbei. Weitere Informationen finden Sie auf unserer Webseite:

www.hs-harz.de/studium/internationales/